

# Jahresbericht ACK WÜRZBURG 2023

## Rückblick

**Vorstandswahl.** In der Delegiertenversammlung im März 2023 wird ein neuer Vorstand gewählt. Erster Vorsitzender wird Pastor Christoph Schmitter (FeG). Stellvertretende Vorsitzende wird Pfarrerin Angelika Wagner (Sant'Egidio). Weiterhin ist Pfarrer Harald Fritsch (röm.-kath.) stellvertretender Vorsitzender.

**Forum der Religionen.** Die Bemühungen um die Gründung eines Forums der Religionen kommen in 2023 weitgehend zum Erliegen. Der interreligiöse Gesprächskreis hatte sich diesbezüglich engagiert und die ACK miteinbezogen. Leider sind noch zu viele strukturelle Fragen offen.

**ACK Gottesdienst Augustinerkirche.** Wie in den vergangenen Jahren feiern wir am 23. Mai einen ökumenischen Gottesdienst unter dem Motto „Es brennt – Wir müssen handeln“. Die Predigt hält Pastor Siegfried Reissing (ev.-meth.). Nach 14 Jahren Amtszeit wird unser bisheriger Vorsitzender Christoph Lezuo mit großer Dankbarkeit für die gemeinsame Zeit verabschiedet.



**Geistliche Gesprächsabende.** Mit zwei Themen beschäftigen wir uns inhaltlich. Beim ersten Gesprächsabend tauschen wir uns am Beispiel des MUT-Projekts „Kirche am Hubland“ darüber aus, wie Kirche und Raum in Verbindung stehen und die Kontextualisierung des Evangeliums gelingen kann. In einem zweiten Gesprächsabend fragen wir anhand eines Studiendokuments des ÖRK nach den Möglichkeiten ethischer Verständigung im ökumenischen Miteinander.

**Ökumenischer Gottesdienst im Dom.** Anlässlich der Kiliani-Oktav lädt Bischof Franz Jung zu einem ökumenischen Gottesdienst und persönlicher Begegnung am 5. Juli ein ein. Viele kleine und große Kirchen sind beteiligt und die Veranstaltung stößt auf positive Resonanz.

**Schöpfungsvesper.** Erneut dürfen wir am 13. September im Käppele eine orthodoxe Schöpfungsvesper erleben, die von Priester Bayanov (russ.-orth.) und Erzpriester Petzolt (griech.-orth.) gestaltet wird. Anschließend lädt Pfarrer Josef Treutlein (röm.-kath.) zum gemütlichen Empfang im Klostergarten ein, bevor er sich in den Ruhestand verabschiedet.

**Ruhestand Christoph Lezuo.** Am Sonntag, den 24. September, wird Christoph Lezuo in einem ökumenischen Gottesdienst in den Ruhestand verabschiedet. Viele sind gekommen und auch die ACK dankt ihrem langjährigen Vorsitzenden nochmals für sein großes Engagement im ökumenischen Miteinander.

**Neuregelung ACK-Büro und Finanzen.** Die Übergabe des Vorsitzenden-Amtes macht auch eine Neuregelung von Administration und Kasse nötig. Die Aufgaben werden zukünftig ehrenamtlich erledigt. Ein eigenes ACK-Konto wird eröffnet und ein jährlicher Beitrag für die Mitgliedskirchen festgelegt.

## **Ausblick**

**Vollmitgliedschaft NAK.** In 2024 wird die ACK Würzburg über den Antrag der Neuapostolischen Kirche auf Vollmitgliedschaft entscheiden.

**Open-Air-Gottesdienst.** Es besteht der Wunsch, zwecks größerer Öffentlichkeitswirksamkeit den ACK-Gottesdienst vor Pfingsten auf dem ehemaligen Landesgartenschau Gelände durchzuführen und nicht in der Augustinerkirche.

## **Was beschäftigt uns besonders?**

Uns beschäftigt die vielen Kirchen gemeinsame Herausforderung, Menschen in Zeiten der Säkularisierung zu erreichen. Wir teilen die Belastung, mit weniger haupt- und ehrenamtlichem Personal arbeiten zu müssen. Welche Relevanz hat die Kirche in Zukunft? Was hat der christliche Glauben den Menschen noch Substanzielles zu sagen?